

## 《研修会参加報告》 「西部地区隣保館連絡協議会と 西部地区児童館連絡協議会との合同研修会」に参加して

下榎隣保館 中原純子  
西村さつみ

6月28日、標記の研修会が、大山町の中高集会所で開かれました。

### 【演題】「性的虐待の対応における留意点」

講師：鳥取県米子児童相談所

判定課 山口 美代子さん

相談課 太田 聡子さん

「子どもの性被害への初期対応研修」として、

- ・児童相談所について
- ・児童虐待について
- ・性的虐待初期対応について
- ・一般人口における性被害
- ・子どもが打ち明けたときの対応
- ・性被害を受けた子どもの特徴

以上の項目について話されました。

児童相談所について…原則18歳未満の子どもが対象で、子どもに関する家庭などからの相談に応じ、子どもが有する問題または子どもの真のニーズ、子どもの置かれた環境などの把握や個々の子どもや家庭に最も効果的な援助を行い、子どもの福祉を図るとともにその権利を擁護するために設置されています。

児童虐待について…児童虐待には、①身体的虐待②性的虐待③ネグレクト④心理的虐待があります。

児童虐待を受けたと思われる児童を発見した者

は、速やかに児童相談所または市町村に通告しなければなりません。誰が通告したのかといった秘密は守られます。確証がなくても、通告をすること。虐待かどうかの判断は児童相談所が行います。

その中の性的虐待の場合、「誰が」「何をしたか」だけを聞き、詳しく聞かずにすぐ通告しなければならないことなど、とてもデリケートな問題であると改めて思いました。性被害を受けた子どもの特徴として、大事になることを恐れ秘密を守ろうとしたり、自分を責める、加害者が家族の場合「やっぱり嘘だった」など撤回したり、実際より被害が少なかったと矮小化するなどの特徴がみられます。何かにおびえているように見えたり、体調不良の訴えが多くなったなど、行動の変化から気づくこともあります。

コロナ禍において、自宅にいる時間が増えています。子どものわずかなサインを見逃さないよう、アンテナを高くして対応していくよう心掛けていきたいと思えます。



## 【学習講座の紹介】 「クレイフラワー教室 樹脂粘土で作る花」

今回のクレイフラワー教室では、カップの中に咲くバラを作りました。クレイフラワー教室は毎年人気の講座で、皆さんお待ちかねです。

花びらを重ねてきれいな花にしていますが、やわらかい粘土に皆さん悪戦苦闘。なかなか思うようにいかなくても、先生の魔法の手がちょっと加われば…見違えるようなバラの花が完成しました。

今年は秋にもう一度教室を開催予定です。皆さん、参加してみませんか？



▲小さなティーカップに咲く美しいバラ

「広報ひの7月号」掲載内容の訂正について

広報ひの2021年7月号について、名前の一部に誤りがありましたので、次のとおり訂正します。  
〈訂正箇所〉令和3年度「部落解放・人権尊重標語」

入選作品

(誤) 濱岡さわら (正) 濱岡さわら

# 農業委員会だより No.88

## 農地パトロールにご協力ください

農業委員会では、8月～11月までを「農地パトロール強化月間」として、農業委員や農地利用最適化推進委員が農地の状況や違反転用の有無を調査します。期間中、委員が皆さんの農地に入ったり質問をしたりすることがありますので、皆さんのご理解とご協力をお願いします。

## 農地のことで困りごとはありませんか？

次のようなことでお困りではありませんか。

◎長年作っていない畑を何とかしたい。

◎田んぼを作ることができなくなった。代わりに誰か作ってくれる人はいないか。

など、農地のことでお困りのときは、気軽に農業委員会（電話 72-2103）までご相談ください。



## 農作業中の熱中症に注意しましょう

強い日差しが照り付け気温が高くなると、農作業中の熱中症事故が増加します。特に新型コロナウイルス対策で、マスクを着用して農作業する場合は注意が必要です。次の5つのポイントに注意して、熱中症を防ぎましょう。



### 熱中症対策5つのポイント

1. 屋外で人と十分な距離（2 m以上）を確保できる場合は、マスクを外しましょう。
2. 気温・湿度の高い環境を避けて作業しましょう。
3. 作業前・作業中の水分補給、こまめな休憩をとりましょう。
4. 熱中症対策グッズを活用しましょう。
5. 一人での作業は避けましょう。

## リレーコラム



農業委員 高田昭徳  
(担当地域 黒坂)

### 日々の活動を通して

今年は例年になく早い梅雨明けになり、暑い日が続いています。日中の作業は極力控え、朝晩の涼しい時間にしようにしましょう。

日々作業をしながら、あちこち走りますが、耕作放棄地が増えてきたように思います。そんな中、日野町特産品（白ネギ、ピーマン、ブロッコリー、シイタケ）の栽培講習会が開かれ、多

数の参加者が受講されているのは、いい兆しなのではないかと思います。

また、町内の所々に立っている「青パパイヤ」ののぼり旗、皆さんお気づきですか？新たな特産品化を目指して、「青パパイヤ」の栽培に有志が挑戦しています。一步一步ではあるかもしれませんが、今後に期待したいところです。